

# Protokoll der Fachschaftenkonferenz vom 18.04.2012 im FB10

Beginn: 18:43

Ende: unbekannt

Protokollant: Marten Tschorn



TECHNISCHE  
UNIVERSITÄT  
DARMSTADT

---

## 1. Inhaltsverzeichnis

---

1. Inhaltsverzeichnis .....	i
2. Anwesende .....	1
3. TOP1 TUTOR International.....	1
4. TOP2 Wichtiges aus den Fachbereichen.....	2
5. TOP3 Allgemeine Prüfungsbestimmungen.....	3
6. TOP4 Semesterticket .....	3
7. TOP5 Rückmeldungen für die FSK-Intern Liste .....	4
8. TOP6 Sonstiges .....	4

---

## 2. Anwesende

---

Flach, Pascal, FB20 | Giefer, Mareike, FB10 | Herbing, Valentina, FB7 | Kohl, Max, FB10 | Krüger, Sebastian, FB1 | Kühn, Patrick, FB11/MaWi | Landscheidt, Vanessa, FB11/Geo | Latzko, Jan, FB18 | Lehmann, Sirko, FB13 | Lischka, Karen, FB10 | Mahn, Tobias, FB18 | Marg, Valerian, SB Mechatronik | Martinez, Ivan, Gast | Mauthofer, Sebastian, SB iST | Montakhab, Maryam, Gast | Müller, Kay, FB5/LaG | Palluk, Sebastian, FB10 | Perrevoort, Denis, FB1 | Reiser, Yves, FB13 | Riebesell, Bastian, FB13 | Rimkus, Jakob, FB1 | Rohde, Johanna, FB18 | Sämann, Robert, FB13 | Schanz, Victor, FB5 | Schnabel, Kai, SB Mechanik | Sepheri, Manuel, FB20 | Stricker, Kerstin, FB11/Geo | Sürder, Michael, FB10 | Tschorn, Marten, FB10 | Vesper, Elin Gast, | Voeth, Stephan, FB18/AStA | Walter, Lisa, FB4 | Weißheit, Susann, FB7 | Werner, Melanie, FB11/Geo

---

## 3. TOP1 Tutor International

---

Maria & Ivan (Psychologie & Elektrotechnik Studierende) stellen das Projekt Tutor International vor. Es handelt sich um ein seit 2 Jahren vom DAAD gefördertes Projekt und läuft im Juni aus. Frau Anne Brulez begleitet es über die hda(Hochschuldidaktische Arbeitsstelle).

Das Präsidium unterstützt das Projekt nicht weiter, ohne Begründung, bis jetzt.

Der Kontakt zum Projekt ist über [tutorinternational@googlegroups.com](mailto:tutorinternational@googlegroups.com) möglich.

Zentrale QSL-Mittel sollen für WS12/13 beantragt werden. Sie wollen unter den Studierenden um Unterstützung werben.

Das Projekt bemüht sich um bessere Integration ausländischer Studenten, bezüglich: Einfeldung ins Studium, Problembewältigung, Hilfestellung, Behördengänge usw.

Das Projekt will neben den Uni-Anlaufstellen für internationale Studierende da sein. Der Austausch zwischen internationalen Studierenden und den anderen Studierenden wird gefördert.

Dass akademische Auslandsamt ist nur eine Auskunft, die Beratung kaum individuell.

Mit Weggang von VP Martin ist die Kommunikation des Projekts mit der Uni zusammengebrochen. Studierenden haben Kontakt mit verschiedenen Stellen gesucht. Es wurde auf das Akademische Auslandsamt verwiesen.

Das Projekt wünscht sich Unterstützung durch die Universität. (Finanziell und Ideell) Da Geldfluss von der DAAD (120.000 € über 2 Jahre) abhängig ist von der Unterstützung durch das Präsidium ist, muss das Geld jetzt woanders herkommen. (aus den zentralen QSL-Mitteln?)

bisher/aktuell: Projekt setzt sich aus Ehrenamtlichen, Unileuten und Externen zusammen; Räumlichkeiten der HDA wurden/werden genutzt.

Einigung mit akademischen Auslandsamt bisher nicht möglich. Kooperation mit Akademischem Auslandsamt(AAA) ist am AAA gescheitert.

Sie sehen als Ziel der Uni die Zentralisierung der Anlaufstellen. Dabei will man nur das AAA und keine autonomen Projekte wie Tutor international.

Elin weißt auf das Projekt "ProErfolg" hin.

Wollen Unterstützung von der Uni und die Einbindung in die zentralisierten Projekte.

Möglichkeiten der FSK: Unterstützung gegenüber dem Präsidium ausdrücken.

Finanzierung unklar, QSL-Mittel eher unwahrscheinlich.

Ergebnis:

Die FSK schreibt eine offene Anfrage an das Präsidium und fordert eine Stellungnahme.

Es wurde sich auf folgende Punkte geeinigt:

1. Ausländische Studierende zu unterstützen ist wichtig.
2. Das Projekt ist für uns Unterstützenswert
3. Forderung nach Stellungnahme (bis zur nächsten FSK)

---

#### 4. TOP2 Wichtiges aus den Fachbereichen

---

##### **FB1**

Party in der CentralStation

VVK: Di/Mi / Do Mensa stadtmittle aka fliegplatz 11:30 Uhr

6 €

Der Dekan möchte mehr Beteiligung der Fachschaft bei z.B. Bachelorfeiern aufgrund von Geldkürzungen

Zur reakkreditierung des joinedBachelor gab es bisher keine Absprachen mit den Fachschaften. Änderungen sind aber noch angestrebt. Unterstützung gibt es von den Studierenden des UA Lehre.

Die Konferenz „Desk“ soll Studierendenschaften in ganz Deutschland vernetzen. Weil der FZS vertritt nicht alle und kostet Geld.

##### **FB4**

Der Studienanfang zum Sommer soll eventuell abgeschafft werden. Steht weiter aus.

Es gab nur wenige Erstsemester.

##### **FB5**

Auch hier nur wenige Erstsemester im SoSe.

##### **FB7**

Die Reakkreditierungs-Stelle ASIIN kommt an den FB.

Änderungen der Studienordnungen sind durch den Senat durch. Senat und FBR bekräftigen: "An der TU Darmstadt ist der Master der Regelabschluss!"

Eine verklausulierte Hürde steht noch in den SO, um Bologna gerecht zu werden.

Es gibt eine Masterhürde trotz Masterplattzusicherung.

##### **FB10**

Am 3.5. Party in der Krone.

VVK 2.5 & 3.5. LiWi mensa / Smitte

Am 20.4. findet die Einweihung des Neubaus B02|L61 statt.

##### **FB11**

Geo-Grillen am 26.4. alle sind eingeladen, im Hüttchen. (Bier 1 €) Hinter der LiWi.

Institutsevaluation findet im Mai statt.

## FB13

Am Donnerstag, 10. Mai Party in der Krone.

## FB20

Es gibt zu wenige Erstsemester (60 statt erwarteten 150) im SoSe.

IST sendet Grüße.

**Mechatronik** ist heute neu dabei.

## AStA

Die neue AStA Zeitung ist da ( Lesezeichen).

Es werden Wochenendseminare "Moderieren" und "improved reading" angeboten.

Email an [seminare@asta.tu-darmstadt.de](mailto:seminare@asta.tu-darmstadt.de)

Bitte an alle Fachschaften die FSK-Wiki Einträge aktualisieren. FS-Räume und anderes.

Orientierungshilfen – bitte anpassen. Kam schon per Mail. Bitte auch wenn nichts zu ändern ist kurz zurückmelden.

Hochschulwahlen: Einverständniserklärungen und andere Dokumente DRUCKBAR? Geht mit aktuellem Acubar reader, gibts auch direkt beim Wahlamt.

[http://www.intern.tu-darmstadt.de/dez\\_vii/wahlamt\\_1/](http://www.intern.tu-darmstadt.de/dez_vii/wahlamt_1/)

Wahlzeitung des Wahlausschusses:

Gerne können auch FS-Listen sich vorstellen. Frist ist wie bei der Listenabgabe: 27.April.

Für alle Listen braucht man eine Erklärung, wenn man die Geschlechter-Verhältnisse nicht abbildet.

---

## 5. TOP3 Allgemeine Prüfungsbestimmungen

---

Aktuell:

- Drei Prüfungsversuche.
- Statistisch sind die Durchfallquoten in den Drittprüfungen stark gestiegen.

Vorschlag: Einführung einer mündlichen Ergänzungsprüfung (mEP).

Keine 4. Prüfung sondern eine mündliche EP zur dritten schriftlichen Prüfung, wenn man durchgefallen ist.

Bisher sind einige Professor\_innen dafür, andere dagegen.

Es gab bis 2008 die mEP an der TU zur ersten WH.

Nach der Argumentation der Professoren sind nur Präventive Maßnahmen helfen.

Weitere § werden kurz besprochen. Neue Regelungen für Atteste die während Krankheit und nicht mehr nach Genesung abgegeben werden sollen ist von der FSK unerwünscht.

Alle Studierenden sind Herzlich dazu aufgerufen morgen Unterstützung zu leisten. Die studentischen VertreterInnen werden berichten.

---

## 6. TOP4 Semesterticket

---

Das Semesterticket soll irgendwann vielleicht auf die Athenekarte  
Probleme: RMV und Uni müssen sich über den nie gefragten AstA einigen.

zurück zum **TOP1 Gäste**

Brief wird entworfen, diskutiert, finalisiert.  
vorläufiges Ergebnis wird rumgeschickt.

---

## **7. TOP5 Rückmeldungen für die FSK-Intern Liste**

---

MELDET EUCH PEI PASCAL!!!  
pascal@d120.de

---

## **8. TOP6 Sonstiges**

---

Geos und MaWis (FB11) richten die kommende FSK aus. Ggf. am 15.Mai.  
Herr Hampe soll eingeladen werden. Thema Bologna.

Problematik: ULB: Ausleihe geht für Externe über die Athene-Karte.